


Se gesta otra
huelga en la
un vers dad
Los partidarios de parar denuncian el decreto
’3*2’ y la precarizacibn de la enseSanza

SEVILLA
Las asambleas de alumnos de cen-
tros de la Universidad de Sevilla
(US) se refinen desde la pasada se-
mana para pronunciarse respecto a
la procedencia de llevar a cabo
huelga y un paro de facto de clases
para el pr6ximo jueves 22 de octu-
bre, en respuesta a la convocatoria
surgida en rechazo al conocido co-
mo Decreto 3 +2 de flexibilizaciSn
de los grados y a la vigente Ley Or-
g~lica para la Mejora de la Calidad
Educativa (Lomce). Los opositores
al decreto argumentan que los
alumnos tendrgm que cursar grados
de tres afios m~is un mfister de dos
afios, y que esta combinaciSn for-
mativa es sensiblemente m/ts cara
que cursar un grado de cuatro afios
y una maestria de uno.

A esta convocatoria ya se han su-
mado colectivos como el Movi-
miento de Acci6n Estudiantil
(MAE), el Consejo de Estudiantes
de la Universidad Pablo de Olavide
(Ceupo) o la Uni6n Popular de Es-
tudiantes (UPE).

Asi lo ha confirmado a Europa
Press la delegada del Consejo de
Alumnos de la Universidad de Sevi-
lla (Cadus) Alba L6pez, que ha se-
fialado queen las asambleas ya ce-
lebradas es mayoritaria la postura
de ira la huelga, aunque hay una
mayor diversidad de opiniones en

cuanto al parSn en las clases.
Por ello, el Pleno del Cadus tenia

que decidir ayer pot la tarde, en ba-
se a los resultados presentados, si
como organismo convocar~i la huel-
ga y qu6 decisi6n adoptar~i en
cuanto a parar las clases y acudir a
las manifestaciones organizadas.

E1 Cadus, que tambi6n se mues-
tra interesado en aprovechar la mo-
vilizaci6n para exponer problem/~-
ticas propias como el estado de sus
instalaciones, tambi6n llevaba a es-
te Pleno otto punto relacionado con
la propuesta base de creaci6n de un
Gabinete de Infraestructuras de ca-
ra a la negociaciSn con el gobiemo
de la Universidad de Sevilla.

Por parte del MAE, su portavoz,
Violeta Sarmiento, explic6 en una
nota que la huelga surge de (da ne-
cesidad de defender la educaciSn
pfiblica tras el constante proceso
mercantilizador al que se ve some-
tiding.

((Las diferentes reformas y recor-
tes han hecho que nuestras univer-
sidades pfiblicas registraran 77.000
alumnos menos en los filtimos cur-
sos por motivos econ6micos, que se
reduzca el mimero de clases pr/~cti-
cas por falta de profesorado o que
queden sin resolver las carencias
infraestructurales en escuelas, ins-
titutos y facultades, entre otros~),
apunta la portavoz.
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Buscando ocho millones
POR ACTIVIDAD___Las empresas que
facturen más de un millón de euros,
aunque tienen deducciones fiscales

POR TAMAÑO___Los inmuebles no
residenciales, desde el estadio del
Betis y Sevilla a grandes superficies

BONIFICACIONES___A las nuevas
empresas, la creación de empleo o
que apliquen medidas sociales

Carmen del Toro
SEVILLA | Ocho millones de eu-
ros es lo que pretende recau-
dar el Gobierno de Juan Espa-
das con las nuevas ordenan-
zas fiscales, gracias al incre-
mento del IAE a 3.615 empre-
sas y del IBI a 4.604 inmue-
bles no residenciales, el 10%
del parque existente y a los de
mayor valor, entre los que se
incluyen desde grandes su-
perficies comerciales hasta
los estadios del Sevilla y del
Betis. Eso sí, se congela el IBI
residencial y el sello del co-
che,  bajan plusvalías e ICIO y
se establecen numerosos coe-
ficientes correctores y bonifi-
caciones fiscales, especial-
mente las de carácter econó-
mico y social.

Según han explicado el co-
ordinador del área municipal
de Hacienda, Ignacio Pérez
Royo, el concejal del ramo, Jo-
aquín Castillo, y la gerente de
la Agencia Tributaria, Eva
Ávila, la revisión al alza del
10% del IBI -que han recono-
cido solicitó el gobierno de
Espadas- se verá amortigua-
do en las viviendas con una
rebaja del tipo nominal del
0,8067 al 0,733.

Pero no ocurrirá lo mismo
con los inmuebles no residen-
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ORDENANZAS 2016 El Ayuntamiento busca recaudar esa cifra subiendo el IAE a 3.615 empresas y el IBI a 4.604 inmuebles no residenciales

Las grandes superficies comerciales serán las más afectadas por la subida del IBI y del IAE. ARCHIVO

Sevilla

Los empresarios claman contra la subida de la presión fiscal
SEVILLA. C.T. | La Confederación
de Empresarios de Sevilla,
presidida por Miguel Rus, ha
criticado duramente la políti-
ca fiscal emprendida por el
Gobierno de Espadas y que
“contradice los mensajes de
apoyo a la actividad económi-
ca”. Para la CES, Sevilla se en-
frenta a un incremento de la
presión fiscal, especialmente
hacia las empresas, por lo
que, aunque deben analizar
aún el texto de las ordenan-
zas, piden a Espadas que “re-

tor industrial y fomentar las
empresas de mayor tamaño
para ganar competitividad, el
incremento del IAE y del IBI
no contribuye a este objetivo.
“Son medidas que perjudican
seriamente a las empresas
que, precisamente en estos
momentos, necesitan crecer,
ser más competitivas y servir
de locomotoras del desarrollo
económico y social de Sevi-
lla”, aseguran. 

Para la CES, las  empresas
que tributan en el IAE tam-

bién sufrirán un gran incre-
mento impositivo y el aumen-
to del IBI sobre las empresas y
la actualización  del catastro,
desencadenarán también su-
bidas en transmisiones, suce-
siones y plusvalías.

La revisión de los valores
catastrales pedida por el
Ayuntamiento al Ministerio
de Hacienda, según la CES,
“enmascara esa congelación
del IBI a los particulares y a
las pequeñas empresas que
proclaman nuestros muníci-

pes, y evitan bajar ese 10%
que podría haberse hecho
efectivo este año, al dejar de
estar en vigor el recargo esta-
blecido por el Gobierno Cen-
tral en los años 2014 y 2015”.

“Estas decisiones en mo-
mentos tan delicados de inci-
piente recuperación econó-
mica y con tan altas tasas de
desempleo, no ayudan en na-
da a la necesaria atracción de
inversiones productivas e in-
dustriales que tanto necesita
Sevilla. Decisiones políticas y

considere” algunos aspectos
de la propuesta, que llegan a
tildar de “populista”.

Según la CES, es un mo-
mento en el que Sevilla debe
apostar por potenciar el sec-

populistas, como las pro-
puestas en estas Ordenanzas
Fiscales, ponen en riesgo los
proyectos de inversión, conti-
nuidad y crecimiento de
nuestras pocas grandes em-
presas y, sin duda, sus conse-
cuencias negativas sobre el
empleo”, concluye la CES no
sin antes anunciar que lleva-
rá a cabo un “minucioso estu-
dio técnico” de las ordenan-
zas cuando se conozca el tex-
to a través del Consejo Econó-
mico y Social de Sevilla.

Consideran que el texto
contradice los
mensajes de apoyo a la
actividad económica y
lo tachan de populista

ciales, que hasta se incre-
mentan del 1,0954 al 1,15%
para los de mayor valor catas-
tral. Así, de los  inmuebles de
Sevilla, se verán afectados
por este alza 4.604, de los que
2.422 son de usos comerciales
(existen 24.000 inmuebles,
464 grandes garajes y aparca-
mientos, 79 espacios de ocio,
603 fincas de uso industrial,
15 de uso deportivo, 991 de
uso de oficinas, 20 de usos sa-

nitarios y diez edificios singu-
lares. Pérez Royo ha recorda-
do que el IBI pueden deducir-
lo en el en el impuesto de so-
ciedades.

Pérez Royo y Castillo han
defendido que esta subida
del IBI afectará sólo al 0,97%
de los contribuyentes, que
son los que tienen valores ca-
tastrales más altos, como
“grandes superficies” y gran-
des propietarios de suelo, in-

cluyendo los estadios de los
clubes deportivos, descartan-
do efectos sobre el pequeño y
mediano comercio, más aún
cuando se suprime la aplica-
ción de la tasa de basura en el
caso de locales sin actividad.

Para “absorber la subida
catastral” se rebaja el coefi-
ciente del Impuesto sobre el
Incremento del Valor de los
Terrenos de Naturaleza Urba-
na (IIVTNU) del 29,5 al 26,8%,

se congela el Impuesto sobre
Vehículos de Tracción Mecá-
nica (IVTM) y la tasa de vado,
y se rebaja en un 4% el  Im-
puesto sobre Construcciones,
Instalaciones y Obras (ICIO). 

El IAE sí que sube
El que sí subirá y para empre-
sas que facturen un millón de
euros es el Impuesto de Acti-
vidades Económicas (IAE),
congelado desde 1996 a nivel
estatal pero que se incremen-
tará en un 15% en el “coefi-
ciente de situación o de ca-
lle”, único de competencia
municipal. En total, serán
3.615 empresas las que se ve-
rán afectadas por la subida. 

Para contrarrestarla, han
destacado los numerosos co-
eficientes correctores y boni-
ficaciones que se podrán apli-
car. Entre ellas destacan las
bonificaciones para nuevas
empresas (50% de basura,
15% de ICIO y 100% de IAE),
las ayudas directas por apli-
car medidas sociales, el che-
que fiscal de 250 euros multi-
plicados por el incremento la-
boral de contratos indefini-
dos a jornada completa, con
efectos en el IAE, la tasa de la
basura y el IBI hasta un 15%
en este último caso.

Reacciones

■ ■ El edil del PP Gregorio
Serrano ha señalado que “la
primera impresión es que Juan
Espadas hace una subida
encubierta, pero real, de un
10%” en el IBI, apuntando que
“sólo se ha preocupado por
aumentar la recaudación,
aprovechando todos los
resquicios legales posibles”,
además de sólo reagrupar las
bonificaciones existentes.

Una subida real
pero encubierta

■ ■ El portavoz de C’s), Javier
Millán, ha criticado que el
equipo de Juan Espadas “se ha
inclinado por gravar la
creación de empleo y el
fomento de la riqueza”. “Ser
empresario o estar al frente de
una industria en Sevilla será
mucho más complicado
porque el Ayuntamiento le va a
elevar la presión fiscal”, ha
afirmado.

Se ha inclinado por
gravar el empleo

CONTRA EL 3+2 Y LA LOMCE

El Pleno del Cadus
aprueba secundar la
huelga del 22 de octubre

SEVILLA | El Pleno del Consejo de Alumnos de la Universidad de Sevilla (Cadus) ha
aprobado secundar la huelga del próximo jueves 22 de octubre, convocatoria surgi-
da en rechazo al decreto 3+2 de flexibilización de los grados y a la vigente Ley Orgá-
nica para la Mejora de la Calidad Educativa (Lomce), y a la que ya se han sumado el
Movimiento de Acción Estudiantil (MAE), el Consejo de Estudiantes de la Universi-
dad Pablo de Olavide (Ceupo) o la Unión Popular de Estudiantes (UPE).
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Andalucía

El Pleno del Cadus aprueba secundar la huelga

convocada para el 22 de octubre contra el '3+2' y la

Lomce

Foto: EUROPA PRESS

SEVILLA, 14 Oct. (EUROPA PRESS) -

   El Pleno del Consejo de Alumnos de la Universidad de Sevilla (Cadus) ha aprobado secundar la huelga del

próximo jueves 22 de octubre, convocatoria surgida en rechazo al decreto '3+2' de flexibilización de los

grados y a la vigente Ley Orgánica para la Mejora de la Calidad Educativa (Lomce): a ésta ya se han

sumado colectivos como el Movimiento de Acción Estudiantil (MAE), el Consejo de Estudiantes de la

Universidad Pablo de Olavide (Ceupo) o la Unión Popular de Estudiantes (UPE).

   Alba López, delegada del Cadus, ha explicado a Europa Press que el Pleno ha decidido apoyar la huelga,

así como asistir a la manifestación que tendrá lugar el día 22 en horario de tarde, si bien, no habrá paro

generalizado de las clases. Aunque, ha recordado en este sentido que los alumnos que decidan por su propia

cuenta no acudir a clases no pueden ser perjudicados al existir una convocatoria oficial de huelga. Además,

ha precisado que las delegaciones de alumnos de las facultades de la Universidad de Sevilla podrán llevar a

cabo la parada de las clases.

   Así se ha aprobado en el Pleno después de que durante los últimos días las asambleas de alumnos de

centros de la Hispalense se hayan reunido para pronunciarse respecto a la procedencia de estas acciones.

   Por otro lado, el Cadus, que también se muestra interesado en aprovechar la movilización para exponer

problemáticas propias como el estado de sus instalaciones, también ha llevado a este Pleno, precisamente,

otro punto relacionado con la creación de un Gabinete de Infraestructuras de cara a la negociación con el

gobierno de la institución, y en el transcurso de la reunión de este miércoles se ha presentado una propuesta

de las bases de creación de este gabinete, que ahora tendrá que ser estudiada por cada delegación de

alumnos para que presenten sus aportaciones y modificaciones.

   Por parte del MAE, su portavoz, Violeta Sarmiento, ha explicado en una nota que la huelga surge de "la

necesidad de defender la educación pública tras el constante proceso mercantilizador al que se ve sometida".

   "Las diferentes reformas y recortes han hecho que nuestras universidades públicas registraran 77.000

alumnos menos en los últimos cursos por motivos económicos, que se reduzca el número de clases prácticas

por falta de profesorado o que queden sin resolver las carencias infraestructurales en escuelas, institutos y

facultades, entre otros", apunta la portavoz.

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=30...
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Andalucía

Profesores de Derecho Internacional debaten en
US sobre 'España y la Unión Europea en el orden
internacional'
SEVILLA, 14 Oct. (EUROPA PRESS) -

   La Universidad de Sevilla (US) es la sede de las XXVI Jornadas ordinarias de la Asociación Española de

Profesores de Derecho Internacional y Relaciones Internacionales (Aepdiri), donde 200 profesores en la

materia procedentes de universidades españolas y extranjeras debatirán entre el jueves y el viernes sobre

'España y la Unión Europea en el orden internacional'.

   Este evento, que se celebra en la Facultad de Derecho de la Hispalense, a excepción de la inauguración

que tiene lugar en el Paraninfo, está organizado por el director del Departamento de Derecho Internacional

Público y Relaciones Internacionales de la US, Joaquín Alcaide, y coordinado por la profesora Eulalia Petit

de Gabriel. Los datos del congreso reflejan la importancia del mismo: 200 inscritos, 24 ponentes, ocho

moderadores y un total de 120 comunicaciones propuestas de las que finalmente se han presentado 65.

   La Aepdiri es una institución científica y profesional sin fines de lucro que, desde su constitución en 1978,

promueve el estudio y el progreso del Derecho Internacional, privado y público, y de la Unión Europea y las

Relaciones internacionales. Aglutina a más de 550 profesores y profesionales de dichas disciplinas

procedentes de todas las universidades españolas y algunas universidades extranjeras.

   La organización de las jornadas ha perseguido en todo momento compensar las dificultades económicas

con un énfasis en la calidad científica. De este modo, los asistentes analizarán las posiciones de España y de

la Unión Europea en la definición y defensa de valores internacionales y en la realización de funciones como

el mantenimiento de la paz, la protección de los derechos humanos y el medio ambiente, la promoción del

desarrollo económico o la gestión de espacios.

   Esta dinámica propiciará una reflexión general sobre las relaciones internacionales de España, como

miembro de la sociedad internacional y de la UE, así como en otras vertientes de su política exterior, incluida

su pertenencia a la Comunidad Iberoamérica de Naciones, y de la inserción de la Unión Europea en la

sociedad internacional y su acción exterior. Todos estos temas se abordarán manteniendo un equilibrio entre

las perspectivas de las disciplinas integradas en la asociación: el Derecho Internacional público, el Derecho

Internacional privado, el Derecho de la Unión Europea y las Relaciones Internacionales.

   Las jornadas se estructuran en cuatro sesiones, y cada sesión se desdoblará en dos paneles temáticos

simultáneos en los que intervendrán participantes de cada una de las tres disciplinas asociadas en la Aepdiri,

y que estarán moderados por un profesional competente en la materia.

   En esa estructura se integran diversos eventos organizados dentro del programa 'Erasmus+ (2014-2020):

Proyectos Jean Monnet (debate político con el mundo académico)', y se pone énfasis en la participación de

jóvenes investigadores a través de una convocatoria para la presentación de comunicaciones ('call for

papers'). Estos eventos se abren a la participación de cuantos investigadores acudan a la convocatoria y,

particularmente, a participantes de la UE y de asociaciones y sociedades de Derecho Internacional del

ámbito de América Latina y del Caribe.

LA US TAMBIÉN FUE SEDE EN 1980

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=30...
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   La jornadas ordinarias se celebran cada dos años en una universidad española. Cuando el profesor Juan

Antonio Carrillo Salcedo volvió a la Universidad de Sevilla en 1980, ésta albergó unas jornadas ordinarias y

colaboró en la organización de otras en 1983 en la Universidad Hispanoamericana de Santa María de La

Rábida.

   Durante todo este tiempo se han tratado muy diversos temas de relevancia internacional --derechos

humanos, orden económico internacional, medio ambiente, agua, relaciones de vecindad, derecho del mar y

marítimo, arreglo pacífico de controversias, responsabilidad internacional, cooperación internacional,

comercio exterior, derecho procesal, gobernanza del interés público global o la enseñanza e investigación del

Derecho Internacional y las Relaciones Internacionales--, así como la posición de los Estados y las

Organizaciones Internacionales, en general, o de determinadas regiones (Iberoamérica o el mundo

mediterráneo), e incluso se dedicaron unas a Andorra.

   En ocasiones han abordado temas específicos desde la perspectiva española --como la adhesión de España

a las comunidades europeas o la relación entre las comunidades autónomas y el Derecho Internacional-- o

desde la perspectiva de las comunidades europeas o la Unión Europea.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los

servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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La coloca en

nda posici n
Segt~n la clasificaci~n elaborada por la Universidad de
Taiwan, la sede educativa de Sevilla se encuentra entre las
65 mejores del mundo en el ,~mbito de las matem~ticas

R,S,
SEVILLA

a Universidad de Sevi-
lla (US) se posiciona
como la segunda

"or universidad
~bi-

to de las Matem~iticas. Asimis-
mo, tambi6n se encuentra entre
las 65 mejores del mundo en
la misma materia, segfin el ran-
king de la Universidad Nacio-
nal de Taiwan (NTU), que valo-
ra la excelencia de las univer-
sidades del mundo en fun-
ci6n de su potencial
cientffico e investi-
gador.
La US ha expli-
cado que los
resultados
corresponden a
este mismo afio
2015, destacan-
do en esta edi-
ci6n que la Hispa-
lense ha mejorado
sus resultados y ha con-
seguido, adem~is, estar entre
las 300 mejores universidades
en otras ocho disciplinas.
Segfin ha indicado la institu-
ci6n, los resultados del ranking

Rectorado de la Universidad de Sevilla.

han situado al centro univer-
sitario hispalense la 445 entre
las 500 universidades jerarqui-
zadas, "consolidando con ellos
su senda de mejora". Junto a

esta posici6n global, ha desta-
cado que el NTU ha reconoci-
do que en nueve matefias espe-
c/ficas, una m~is que en edicio-
nes anteriores, la US est~i entre

ED

las 300 mejores del mundo,
situ~indose en cuatro de las
materias mencionadas ante-
riormente entre las cinco mejo-
res universidades espafiolas.
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Portada Opinión Ciudadan@ s Política Econom ía Cultura Películas Tv Últim a H ora

Más de 900 estudiantes se alojan en las residencias escolares de la provincia El Archivo
Provincial acoge ‘El tabaco del rey’, que reúne el legado documental de Fundación
Altadis El Gobierno de Alcalá de Guadaíra, satisfecho ante el anuncio de la conexión con la
Línea 1 de Metro Jiménez (PSOE-A) pide al PP que respete a la Justicia: “Se cree el ladrón
que son todos de su condición” Junta saluda la sentencia que “respalda sus tesis” y
declara espacio protegido suelo de ‘Marinas de Aguamarga’ El PSOE sostiene que el
Ayuntamiento de Jamilena está “al borde de la intervención” tras el último crédito A
disposición judicial dos hermanos acusados de estafar 300.000 euros a una empresa de papel
hostelero El Gobierno invierte más de 22.000 euros en las instalaciones de la Seguridad
Social de Villacarrillo El Gobierno invierte más de 22.000 euros en las instalaciones de la
Seguridad Social de Villacarrillo Inscritos más de 300 corredores en el II Trail Dos Bahías
del Circuito de Diputación

ANDALUCESDIARIO.ES / 14 Oct 2015

La doctora en Periodismo Olivia Carballar, autora de la tesis.
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Una tesis leída en la Hispalense da voz a las primeras mujeres periodist... http://www.andalucesdiario.es/ciudadanxs/una-tesis-leida-en-la-hispal...
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No son muy comunes los trabajos académicos de
las facultades de Periodismo en los que, detrás de
la parafernalia metodológica, todavía puede
escucharse el latido genuino del mejor
periodismo. Una tesis de la periodista Olivia
Carballar titulada ‘La situación de las mujeres
periodistas en Sevilla durante el franquismo y la
incipiente democracia’ lo ha conseguido al
poner nombres y apellidos y dar voz a las primeras
mujeres periodistas en Sevilla. La investigación
pone de manifiesto datos como que, actualmente,
las mujeres representan el 52 por ciento de los
trabajadores en las empresas periodísticas y
que, sin embargo, el número de hombres que
desempeñan tareas de director o de director de
informativos duplica al de las mujeres.

Carballar ha trabajado desde el 2008 en la
elaboración de este trabajo de investigación,
dirigido por María Ángeles Fernández Barrero y
Antonio Ramos Espejo, profesores del
Departamento de Periodismo II de la Facultad de
Periodismo de la Universidad de Sevilla. El tribunal
de tesis, compuesto por profesores de las
Universidades de Sevilla, Málaga y la Complutense
de Madrid, ha reconocido en el trabajo la máxima
calificación, sobresaliente ‘cum laude’, y la ha
calificado como “una tesis necesaria y
oportuna”.

DE LOCUTORAS A PERIODISTAS

En la misma se analiza la transición de las míticas
locutoras de radio a las primeras periodistas
licenciadas. La investigación sitúa en 1976 el año
clave en el desembarco de las mujeres periodistas
en la capital andaluza, un año posterior a la muerte
de Franco. “A pesar del machismo feroz de la
época, lograron introducirse en mundos
absolutamente vedados a las mujeres e incluso
accedieron a cargos directivos”, reconoce el
documento. La mayoría de ellas son aún hoy
anónimas y no han recibido un merecido homenaje
ni dentro ni fuera de la profesión.

Actualmente, Olivia Carballar trabaja para
lamarea.com, infolibre.es y
andalucesdiario.es.  También ha trabajado para el
diario Público, eldiario.es y
periodismohumano.com, especializada en temas de
igualdad y asuntos sociales.

Se formó como periodista en El Correo de
Andalucía, donde comenzó a trabajar en 2000 y
hasta 2007 como jefa de sección en Nacional,
Internacional y Economía. También ha colaborado
con Canal Sur –como guionista y redactora del
programa Andaluzas-, la revista 21RS y Meridiam,
la revista del Instituto Andaluz de la Mujer.
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Una tesis de la periodista Olivia Carballar titulada 'La situación de las mujeres periodistas en Sevilla durante el franquismo y la incipiente democracia
(1993-1981)' pone nombres y apellidos y da voz a las primeras mujeres periodistas en Sevilla, poniendo de manifiesto datos como que, actualmente,
las mujeres representan el 52 por ciento de los trabajadores en las empresas periodísticas y que, sin embargo, el número de hombres que
desempeñan tareas de director o de director de informativos duplica al de las mujeres.

SEVILLA, 14 (EUROPA PRESS)

Carballar ha trabajado desde el 2008 en la elaboración de este trabajo de investigación, dirigido por María Ángeles Fernández Barrero y Antonio
Ramos Espejo, profesores del Departamento de Periodismo II de la Facultad de Periodismo de la Universidad de Sevilla. El tribunal de tesis,
compuesto por profesores de las Universidades de Sevilla, Málaga y la Complutense de Madrid, ha reconocido en el trabajo la máxima calificación,
sobresaliente 'cum laude', y la ha calificado como "una tesis necesaria y oportuna".

En la misma se analiza la transición de las míticas locutoras de radio a las primeras periodistas licenciadas. La investigación sitúa en 1976 el año clave
en el desembarco de las mujeres periodistas en la capital andaluza, un año posterior a la muerte de Franco. "A pesar del machismo feroz de la época,
lograron introducirse en mundos absolutamente vedados a las mujeres e incluso accedieron a cargos directivos", reconoce el documento. La mayoría
de ellas son aún hoy anónimas y no han recibido un merecido homenaje ni dentro ni fuera de la profesión.

Actualmente, Olivia Carballar trabaja para lamarea.com, infolibre.es y andalucesdiario.es. También ha trabajado para el diario Público,eldiario.es y
periodismohumano.com, especializada en temas de igualdad y asuntos sociales.

Se formó como periodista en El Correo de Andalucía, donde comenzó a trabajar en 2000 y hasta 2007 como jefa de sección en Nacional,
Internacional y Economía. También ha colaborado con Canal Sur --como guionista y redactora del programa Andaluzas--, la revista 21RS y Meridiam,
la revista del Instituto Andaluz de la Mujer.
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Andalucía

Una tesis doctoral leída en la US da voz a las

primeras mujeres periodistas en Sevilla

SEVILLA, 14 Oct. (EUROPA PRESS) -

   Una tesis de la periodista Olivia Carballar titulada 'La situación de las mujeres periodistas en Sevilla
durante el franquismo y la incipiente democracia (1993-1981)' pone nombres y apellidos y da voz a las
primeras mujeres periodistas en Sevilla, poniendo de manifiesto datos como que, actualmente, las mujeres
representan el 52 por ciento de los trabajadores en las empresas periodísticas y que, sin embargo, el número
de hombres que desempeñan tareas de director o de director de informativos duplica al de las mujeres.

   Carballar ha trabajado desde el 2008 en la elaboración de este trabajo de investigación, dirigido por María
Ángeles Fernández Barrero y Antonio Ramos Espejo, profesores del Departamento de Periodismo II de la
Facultad de Periodismo de la Universidad de Sevilla. El tribunal de tesis, compuesto por profesores de las
Universidades de Sevilla, Málaga y la Complutense de Madrid, ha reconocido en el trabajo la máxima
calificación, sobresaliente 'cum laude', y la ha calificado como "una tesis necesaria y oportuna".

   En la misma se analiza la transición de las míticas locutoras de radio a las primeras periodistas licenciadas.
La investigación sitúa en 1976 el año clave en el desembarco de las mujeres periodistas en la capital
andaluza, un año posterior a la muerte de Franco. "A pesar del machismo feroz de la época, lograron
introducirse en mundos absolutamente vedados a las mujeres e incluso accedieron a cargos directivos",
reconoce el documento. La mayoría de ellas son aún hoy anónimas y no han recibido un merecido homenaje
ni dentro ni fuera de la profesión.

   Actualmente, Olivia Carballar trabaja para lamarea.com, infolibre.es y andalucesdiario.es.  También ha
trabajado para el diario Público,   eldiario.es y periodismohumano.com, especializada en temas de igualdad y
asuntos sociales.

   Se formó como periodista en El Correo de Andalucía, donde comenzó a trabajar en 2000 y hasta 2007
como jefa de sección en Nacional, Internacional y Economía. También ha colaborado con Canal Sur --como
guionista y redactora del programa Andaluzas--, la revista 21RS y Meridiam, la revista del Instituto Andaluz
de la Mujer.
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Andalucía

ANDALUCÍA.-Sevilla.- Cultura.- La I Feria
Internacional de Arte Contemporáneo se inaugura
este jueves con 20 galerías participantes
SEVILLA, 14 Oct. (EUROPA PRESS) -

   La I Feria Internacional de Arte Contemporáneo de Sevilla, ARTS/artsevilla, se inaugura este jueves en el
Palacio de Exposiciones y Congresos de Sevilla (Fibes). Esta iniciativa, que se prolongará hasta el domingo
18, acogerá en esta primera edición un total de 20 galerías, un espacio para Solo Projects y el I Congreso
Nacional de Arte Contemporáneo.

   ARTS/artsevilla se describe como una feria de arte contemporáneo actual, arte que se gesta y se crea
ahora, ofreciendo de este modo y reunido en un mismo espacio expositivo lo más actual y vanguardístico.
Además, esta cita ha recibido una estupenda acogida por parte de diferentes agentes culturales de la ciudad,
desarrollando así una agenda cultural completa de la que podrá disfrutar toda su ciudadanía durante el mes
de octubre.

   La Fundación Valentín de Madariaga, el Centro Andaluz de Arte Contemporáneo (CAAC) o la Facultad de
Bellas Artes de Sevilla son, entre otras, algunas de las entidades colaboradores de esta feria.

   Así, los organizadores destacan que ARTS/artsevilla será una feria sin barreras, con proyectos didácticos y
visitas guiadas para todo tipo de público, adaptada a personas que sufran algún tipo de discapacidad, así
como que se han habilitado diferentes horarios para la visita de centros educativos de la provincia de Sevilla.

   Igualmente, se ha diseñado una ruta gastronómica contemporánea, denomina GastroARTS en colaboración
con diferentes restaurantes y bares de Sevilla, tales como Abantal, El Perro Viejo, La Azotea, Ovejas Negras
o No_Kitchen, donde sus comensales podrán degustar una tapa diseñada de forma exclusiva y limitada para
ARTS/artsevilla.

   En esta primera edición, ARTS/artsevilla contará en su espacio expositivo --diseñado por el arquitecto
Francisco Reina-- con un total de 20 galerías tales como Factoría de Arte Santa Rosa de Chile --presente en
ARCO 2015-- de Chile, Black Cube Gallery de Barcelona, Galería Haurie de Sevilla, Galería Kreisler o
Galería de Arte Herraiz de Madrid. Asimismo, la feria contará con la presencia de conocidas fundaciones en
el mundo del Arte Contemporáneo tales como Fundación Coca Cola, Fundación Acuda de Valencia o
Fundación Fiart de Madrid.

   A todo ello se debe sumar la exposición de obras de más de 150 artistas contemporáneos en constante
auge tales como Antonio López, Natividad Navalón, Lidó Rico, Paco Pérez Valencia, Paco Peregrín, Víctor
Pulido, Chiqui Díaz, Viliumone o Guillermo Oyagüez y jóvenes

promesas emergentes en el espacio destinado a los Solo Projects, entre los que destacan Isabel la O, José
María Banús, Luisa Ginestá o Raúl Montes.

I CONGRESO NACIONAL DE ARTE CONTEMPORÁNEO

   Un rasgo que hace diferente a ARTS/artsevilla del resto de ferias conocidas hasta el momento en el
panorama cultural español es el desarrollo, de forma paralela a su muestra expositiva, del I Congreso
Nacional de Arte Contemporáneo. Éste no solo destaca por ser un rasgo innovador dentro de una feria de
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tales características, si no por el gran valor e interés científico que pondrá a disposición de sus asistentes.

   Contará con un total de cinco ponencias magistrales de la mano de grandes profesionales tales como Paco
Pérez Valencia (artista plástico), Fernando Francés (director del CAC de Málaga) o Carlos Delgado
Mayordomo (comisario), así como con cuatro mesas redondas

en las cuales se cuenta con las incorporaciones de Alicia Ventura, Lorena Martínez de Corral (de la
Fundación Coca Cola), Sema D'Acosta, Paco Peregrín y Simón Arrebola.

   El congreso de ARTS/artsevilla también quiere dar espacio a investigadores y doctorandos de forma que,
gracias a la cuidadosa y profesional selección realizada el nuestro comité científico, se ofrecerán más de 20
comunicaciones libres en formato oral y tipo póster.

   La feria se encontrará abierta al público en un horario ininterrumpido de 11,30 a 21,00 horas en el Palacio
de Exposiciones y Congresos de Sevilla (Fibes). El precio de la entrada a la feria será de ocho euros y
podrán adquirirse a través de: www.entradas.com.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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Educación

Twitter invita a universidades, colegios, profesores

y alumnos a compartir conocimientos mañana en

#EducationDay

MADRID, 14 Oct. (EUROPA PRESS) -

   Twitter celebra este jueves #EducationDay en el que invita a universidades, centros educativos, profesores

y estudiantes a compartir conocimientos a través de esta plataforma con el objetivo ver el uso que hacen de

ella para investigar, informar e inspirarse.

   Más de 170 instituciones de toda Europa ya se han sumando a esta iniciativa y en España participan 40

centros educativos entre los que destacan la Universidad Complutense de Madrid, la Universidad Autónoma

de Barcelona, la Universidad de Sevilla, la Universidad del País Vasco, el Instituto de Empresa, ICEM o

ESADE, entre otros, según ha informado Twitter en un comunicado.

   "Usando elhashtag #EducationDay, podremos ver el uso que los docentes hacen de la plataforma dentro y

fuera del aula; cómo los estudiantes aprovechan Twitter para conectar con expertos o para hacer sus

deberes; o cómo las instituciones, públicas y privadas, grandes o pequeñas, abren sus puertas a la

comunidad", indica.

   Esta plataforma señala que para el 55% de sus usuarios la educación es uno de los principales motivos para

usar Internet y que este interés se refleja en la red social, donde el 69% de los usuarios en España son

estudiantes o familiares directos de estudiantes, "con centenares de conversaciones diarias sobre diversas

materias, lecturas recomendadas, especialidades y oportunidades de formación".

   Twitter da varias razones para emplear esta red social en el ámbito educativo: aprender a resumir con los

140 caracteres de un tuit; descubrir opiniones, voces autorizadas o formas de pensar; informarse sobre la

última hora de una noticia; intercambiar puntos de vista; contactar con expertos; aprender; investigar, buscar

datos y contenido; observar y evaluar qué hacen los estudiantes; analizar tratamiento de informaciones; o

dar visibilidad a los contenidos educativos.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
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El SADUS vuelve a ofrecer su servicio de fisioterapia para todos aquellos que Io necesiten. ED

Competici6n SADUS

Contint an las
inscripciones
E1 Servicio de Actividades
Deportivas de la Universidad
de Sevilla sigue manteniendo
abierto el plazo de inscripci6n
a los Campeonatos Universi-
tarios para los usuarios perte-
necientes a la comunidad uni-
versitaria de la Hispalense.
Hasta el dfa 30 de octubre,
aquellos interesados en par-
ticipar en las diferentes com-
peticiones deber~in acudir al
gestor correspondiente de su
centro de estudios, quien ser~i
el encargado de tramitar y for-
malizar la inscripci6n. Ade-
m~is, el SADUS recuerda que
el participante deber~i estar

abonado al SADUS o poseer
un pase de temporada vigen-
te. Como cada afio, los Cam-
peonatos Universitarios port-
drain en juego el tftulo para
modalidades como balonces-
to, balonmano, ffitbol sala, hit-
bol, tenis, tenis de mesa, p~del,
rugby 7 y voleibol.

Diversibn y deporte
Desde el Servicio de Activida-
des Deportivas de la Univer-
sidad de Sevilla animan a los
usuarios a que se inscriban a
la competici6n y disfruten
haciendo deporte y represen-
tando a su centro de estudios.

Fisioterapia

en el
SADUS
SEVILLA

Tras cuatro afios de 6xitos, el
SADUS vuelve a ofrecer a abo-
nados y usuarios al Servicio pre-
cios reducidos en los tratamien-
tos de fisioterapia. En manos de
un fisioterapeuta especializado,
los interesados en este servicio
podrfm ser tratados de lesiones
traum~ficas, medulares o depor-
tivas, adem~is de servicios osteo-
p~iticos para tratamientos m~is
especializados, asf como servi-
cios generales de masajes rela-
jantes y antiestrds.
Con una sala totalmente equi-
pada, el Servicio de Acfividades
Deportivas de la Universidad de
Sevilla brinda a todos una opor-
mnidad inigualable para disfru-
tar de los servicios de fisiotera-
pia, en un cat~ilogo renovado
con el objefivo de seguir cubrien-
do las demandas de los usuarios
y ofrecer un mejor servicio.
Dentro de los masajes terap6u-
ticos se incluye la reflexoterapia,
que consiste en la estimulaci6n

de ciertas terminaciones nervio-
sas localizadas en los pies que
tratan a distancia determinadas
panes del cuerpo, resultando ser
muy beneficiosas para aliviar
ciertas dolencias con un trata-
miento diffcil en su lugar de ori-
gen. Desde el SADUS recuerdan
la oferta de masajes donde los
usuarios pueden elegir
entre masajes con
miel, con efecto de
desintoxicaci6n y
eliminaci6n de
toxinas; masa-
jes con aceites
esenciales, que
nos proporcio-
nan efectos anti-
celulfticos, adel-
gazantes, de hidra-
taci6n, entre otros. Este
servicio de masoterapia con-
tribuye a la disminuci6n del
estr6s, tan ffecuente hoy en dfa
en nuestra sociedad, proporcio-
nando un aut6ntico bienestar.
Por otro lado el servicio de fisio-
terapia tambi6n ofrece trata-
mientos especiales. Entre ellos

se encuentran los vendajes fun-
cionales y kinesiotaping, drena-
je linf~fico yATM para tratar tras-
tornos de ]a articu]aci6n tem-
poromandibu]ar, entre otras
do]encias.
Adem~is, puedes optar por rea-
lizar fisioterapia adaptada a tus
necesidades, incluso con hidro-

terapia, en piscina, para
conseguir una 6pti-

ma recuperaci6n
de tu ]esi6n de
larga duraci6n,
preparaci6n
preoperato-
ria o puesta a
punto posto-

peratoria.
La reserva debe

realizarse en la Ofi-
cina de Atenci6n al

Cliente para citas en el hora-
rio disponible de lunes a vier-
nes o directamente con el fisio-
terapeuta en el correo fisiotera-
piasadus@us.es, donde se podr~i
solicitar m~s informaci6n de los
servicios ofrecidos y concertar
una cita.

El SADUS sigue manteniendo el plazo de inscripci6n. ED

SADUS

Atenci6n en
redes sociales
E1 Servicio de Actividades
Deporfivas de la Universidad
de Sevilla (SADUS) mantiene
una presencia constante y acti-
va a trav~s de las redes socia-
les m~is famosas, como Face-
book y Twitter.
Tras algo m~s de un afio de su
puesta en marcha, ya son miles
los usuarios que siguen la infor-
maci6n de primera mano y

actualizada al momento.
Desde el Servicio de Activida-
des Deportivas de la US apues-
tan pot el trato directo a tra-
v6s de las redes sociales, ofre-
ciendo un servicio de calidad
a sus usuarios y asegur~indo-
les una atenci6n r~pida y per-
sonalizada, facilit[mdoles, ade-
m~is, informaci6n y aclar~in-
doles todas sus dudas.
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TRIBUNA
Juan l~Ianuel Contreras A ya[a
Union Civica del Sur de Espa~a

La UniOn Civica del Sur de Espa a (Civisur) se presenta manana 
Sevilla. Una asociaciOn de ciudadanos sevillanos y malague os nacida
con elfin de mejorar la ca#dad de vida de ambas ciudadan{as

Sevil|a tj Md|aga: la union haee |a uerza

ras su presentaci6n hace esca-
sas fechas en Mfilaga, maflana
se presenta en Sevilla la UniOn
Civica del Sur de Espafia. Hace
ya casi dos afios que dos exre-
gidores de ambas capitales,
don Luis Merino pot M~laga y

don Manuel del Valle por Sevilla, con motivo de
un encuentro profesional, tuvieron la magnifica
e ilusionante idea de por qu8 no iniciar un foro
de reflection que propiciara el acercamiento
afectivo, empresalial y social, entre ambas ciu-
dades tanto a nivel institucional, como civil e in-
duso popular.

Aquel germen de concordia entre cindades
hie creciendo con los meses en adhesiones y vo-
luntades. Se hieron consensuando los estatutos
y organigrama de la futura asociaciOn y pot fin
en enero de 2015, se funda y legaliza la UniOn Ci-
vica de1 Sur de Espa~a (Civisur). Llegado a este
punto convendria definir que es Civisur, quie-
nes la forman y que fines pretende.

Civisur es una asociaciOn de ciudadanos se-
villanos y malaguefios, o de malaguefios y sevi-
llanos que pretenden romper la din~mica de los
filtimos decenios, m~s encanfmada a noticiar
todo aquello que podfia separarnos y confron-
tamos, que a resaltar lo que nos une pot set las
dos capitales m~s pujantes de Andaluc~a.

La peligrosa tendencia de celos y recelos ante
1as diferentes administraciones y entre ]as mis-
mas ciudades, ha ido creando un clima de anta-
gonismo preferente que no beneficia a ninguna
de las dos y que solo ha creado perjuicios para
ambas. Hacer responsables a 1as Administracio-
nes pfiblicas, nacionales, auton6micas o locales
de todo lo malo que ocurre en nuestras cindades
es un recurso demagOgico y ya un tanto manido.

Despertar a la sociedad civil para buscar ini-
ciativas que provoquen mejoras en la calidad de
vida de ambas cindadan~as, unida a la indispen-
sable creaciOn de nuevas fuentes de riqueza y
producci6n empresarial, son objetivos impor-
tantes de Civisur.

Pero la vida de las ciudades no es solo rique-
za empresarial y econOmica. E1 auge de la cultu-
ray de las artes a travOs de instituciones pfibli-
cas o privadas es tambi~n parle integral de esa
calidad de vida. Los eventos deportivos y lfidi-
cos, las inquietudes sociales, las tradiciones y
costumbres junto a 1as devociones populates
forman un entramado constructivo que crea la
idiosincrasia de un pueblo milenario y sabio co-
mo es el andaluz.

Pero si adem~s qnisi~ramos hindamentar
nuevos argumentos sobre los motivos para que
Sevilla y M~laga caminen juntas en la bflsqueda
de la comfin prosperidad, la Historia, esa vieja
maestra, nos recuerda un pasado comfin mile-
nario de infiuencias tan diversas como las de fe-
nicios, cartagineses, romanos, ~rabes y judios.

Y nos queda afin algo tan sustancial como es
el sentimiento, el afecto compaltido. Porque so-
mos hermanos de la misma estirpe y cultura.
Nada hay tan enriquecedor que mostrar a una
ciudad hermana la cultura y el arte que encierra
cada una de elias. Sin celos ni provincianismos
anacrOnicos. Poniendo en valor cada rincOn de
esta bendita tierra que es Andalucia y de la que
Sevilla y Malaga, o Malaga y Sevilla, son una
parte fundamental de su historia y futuro.

6Y qui~nes forman este grupo inicial de Civi-
surf Pues un conjunto de ciudadanos, represen-
tantes flnicos de su propia persona, no someti-

//
Nada hay tan
enriquecedor

como mostrar a
una ciudad
hennana la

cultura y el arte
que encierra
cada una de

elias. Sin celos ni
provincianismos

anacr6nicos

dos a ningfin tipo de ideolog~as y que tienen en
coml~n como primer principio genOrico, un
amor orgulloso pot Andalucia y una querencia
sentimental por la ciudad que los rio nacer, ya
hiera Sevilla o M~laga.

Bajo esta premisa se trataria de un grupo he-
terog~neo formado pot profesores Ulflversita-
rios, expollticos de prestigio, empresarios, pro-
fesionales liberales, ar~istas, periodistas y un
largo etc~tem hasta completar los cuarenta
miembros, veinte por cindad, que conforma-
mos el germen inicial de esta UniOn Civica del
Sur de Espafia, en ]a que hemos puesto mucha
ilusiOn y realizado una gran apuesta de hituro.

Son fines prioritarios de la UniOn Civica del
Sur, la g~nesis de ideas, individuales o colecti-
vas, tamizadas en las diferentes comisiones,
que traten de dinamizax el progresivo acerca-
miento fisico y estructural, cultural, empresa-
rial, lfldico, y en una palabm social, sin descartar
el posible retomo afectivo que dos ciudades tan
importantes para Andalucla, deben tener.

Pero algo debe quedar daro. Civisur no re-
presenta una acciOn ejecutiva. No es una plafii-
dem ante las diferentes Administraciones. No es
un reclamo de inversiones pflblicas o privadas,
sino una llamada de atenciOn ante la sociedad

civil de que hay asuntos y cuestiones que pue-
den hacerse con el esfuerzo de todos para mejo-
tar el h~bitat y futuro de ambas capitales,

A pesar del corto tiempo transcurrido desde
su hindaciOn y de que no se haya producido su
presentaciOn pfiblica en Sevilla, diversos pro-
yectos a nivel de ideas se han ido filtrando,

La progresiva modemizaciOn y capacitaciOn
de las esh-uctums universitarias y de investiga-
ciOn para que los mejores recursos humanos
puedan desarrollarse en su tierra nativa andalu-
za, unido a la potenciaciOn de los actuales Par-
ques TecnolOgicos, son ideas para mejorar el
~mbito de la Universidad e InvestigaciOn entre
ambas ciudades.

La mejora de comunicaciones viarias actua-
les. La comunicaciOn directa por AVE, con el
consigtfiente ahorro de tiempo, con lo que que-
dafian las ciudades unidas en menos de setenta
minutos. La creaciOn de una nueva autovia en-
tre Sevilla y M~laga por el valle del Guadalhorce.
La potenciaciOn mutua de ambos aeropuertos
buscando sinergias de rutas y nuevos destinos,
son algunas muestlas de mejoras en infraes-
tructuras.

En el terreno cultural existe tun gran £rnbito
de mejora. La cooperaci0n en la organizaci0n de
la vida cultural a nivel de grandes espect~culos
simultanea o altemativamente en las dos ciuda-
des. La puesta en comtin de espect~culos teatra-
les, operisticos o sinfOnicos. La vida museistica,
tan distinta en una y otra ciudad. Es evidente la
necesidad de una polftica comfin o al menos no
contrapuesta, que complementen las iniciativas
de un mrismo de cultura y ocio, tan rentable pa-
ra cualquier cindad. Las iniciativas empresaria-
les de ocio y diversion de todo tipo, como ferias
gastronOmicas, cinegOticas, virdcolas, automo-
vilisticas o n~uticas, son claros ejemplos de ello.
Los espect~icnlos deportivos atemperados pot
convenios mutuos entre los grandes clubs de
hitbol y baloncesto para contIibnir a rebajar la
grave tension que se rive en muchos recintos
deportivos. La sinergia entre clubes deportivos
privados.

No deseo soslayar un tema de gran impor-
tancia para ambas ciudades; el de la religiosi-
dad popular y tradiciones seculares. El fenOme-
no de las hermandades y cofradias de la Sema-
na Santa de Sevilla y M~laga creo que es un
tema capital pot la gran cantidad de ciudada-
nos que participan en su desarrollo y pot el po-
der articulador que tienen en ambas socieda-
des civiles. Semana Santa de Sevilla y M~laga
tan desconocidas para una y otra ciudad, cuan-
do hablamos de la contraria. Qu6 bueno seria
descubririas inversamente. Y no tendfia que set
forzosamente en tiempo cuaresmal. Exposicio-
nes, jomadas, audiovisuales, rutas turlsticas
del barroco andaluz, excursiones e infinidad de
medios serlan factibles para facilitar ese descu-
brimiento mutuo.

Nos queda como vemos tuna gran tarea pot
pensar, imaginary disefiar. Los ejecutores ser~n
otros, pero las ideas ser~n de todos aquellos que
quieran unirse a este ilusionante proyecto. Y pa-
ra los que piensen que es un proyecto excluyen-
te para las otras capitales hermanas andaluzas,
nada m~s ]ejos de la realidad. Sevilla y Mfilaga
han comenzado como locomotoras de un tren
de progreso y bienestar que ojal~ sepa ilusionai
al resto de capitales para format el tren del futu-
ro de una Andaluda m~s culta, m~s prospera y
mils solidaria. ̄
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HORSE1510

Aries
(21-III al 20-IV)

Urano (‘revolución a bordo’) y 
Plutón (cambio radical) exige estar en 
‘plena forma’. Coma poco y, practique de-
porte... 

   
Tauro
(21-IV al 20-V)

Sibarita... es decir, gran disfruta-
dor. Además el cosmos le da la ocasión de 
auto-superarse en miles de campos... ¿Se 
anima?...

  
Géminis 

(21-V al 21-VI)

Ocupa un primer plano, es cen-
tro de atención, agasajado, querido y re-
querido. Es brillante su protagonismo. 
Éxito.

     
Cáncer
(22-VI al 22-VII)

“Tenga por mejor lo que la suerte 
le ha concedido que lo que le ha negado”. 
Por ejemplo, eso de ‘el ser tan compren-
sivo’.  

      
Leo
(23-VII al 23-VIII)

Urano, el rebelde, le induce a 
“saltar las cerraduras del mundo”. No 
quiera dar su confianza a nadie. ¡Sea 
selectivo!

            
Virgo
(24-VIII al 23-IX)

Inmejorable el panorama cósmi-
co, con las diosas Fortuna y Amor en aquel 
‘signo de la espiga’. ¡Y cosechas abundan-
tes!...
      

 
Libra
(24-IX al 23-X)

¡Feliz cumpleaños! ¡Y es que nadie 
es anfitrión más perfecto! Ideas claras de 
cómo se festejan los aniversarios impor-
tantes...

 
 Escorpio
(24-X al 22-XI)

Pensativo... quizá. Pero no llegue 
a ‘cavilar en espiral’ para no aterrizar en 
algún laberinto... sin salida. ¿Detective 
nato?...

  
Sagitario
(23-XI al 21-XII)

No es que Saturno le pondrá limi-
taciones sino que las hay. Saturno le traerá 
una ‘puesta a punto’. Necesariamente genial.

Capricornio
(22-XII al 20-I)

Apenas posea más poder y garra, 
sabe que está avalado, respaldado. Pero no 
ignore que, si se pasa, lo pagará caro.

   
Acuario
(21-I al 19-II)

En ocasiones podrá, de un plu-
mazo, cambiar una opinión o situación. 
“Sagacidad es objetividad ante lo inespe-
rado”...

              
Piscis
(20-II al 20-III)

Con Neptuno transitando por su 
Piscis (cada 164 años), se acentúa su pro-
pensión al caos. No especule para nada.  

HORÓSCOPO 

por Karin Silveyra

Artsevilla, cita con el 
arte contemporáneo

Hoy comienza en Fibes 
Artsevilla, la I Feria Internacio-
nal de Arte Contemporáneo de 
Sevilla, una cita para galeristas, 
artistas y público general que 
repasa lo último en el mundo 
de las artes. Entradas 8 euros, 
5 en oferplan.sevilla.abc.es.

JESUS SPINOLA

¿A DÓNDE VAMOS? PROPUESTAS PARA HOY

11:30

HUMOR GRÁFICO RAFAEL CALDERÓN

15 
DE OCTUBRE

JUEVES

Santoral  

 
Teresa de Jesús

desevilla.es

La agenda completa de Sevilla en

agenda.

17:00 
 
Generaciones de romanistas 
En la Sala de Grados de la Facultad de 
Derecho de la Hispalense, hoy y 
mañana jornadas «Tres generaciones 
de romanistas: una perspectiva en los 
diez años de la muerte de José Luis 
Murga Gener». Coordinan Alfonso 
Castro, José María Ribas y Martín 
Serrano-Vicente. 

 
18:00 
 
Vocabulario tradicional  
En el Círculo de Labradores, y en acto 
de Temas Sevillanos, el filólogo José 
Núñez Asencio hablará sobre el 
vocabulario tradicional de Sevilla y su 
evolución a través del tiempo.  
 
19:00 
 
Cine fórum: «La caza» 
En el Círculo Mercantil, c/ Sierpes, 65, 
proyección de la película «La caza»,                    
de Carlos Saura, seguida de debate                  
con profesionales de la psicología.                             
Organiza el Colegio Oficial de                        
Andalucía Occidental. 

20:00 
 
Mentira y comunicación humana 
En el Colegio de Médicos, la psicóloga 
Lola Quesada hablará sobre «La mentira 
en la comunicación humana». Organiza  
la Asociación del Perpetuo Socorro.  
 
Festival de Narración Oral 
En el Cicus (c/. Madre de Dios),                           
comienza el VIII Festival Intercultural 
de Narración Oral de Sevilla. Gala 
inaugural, «Narratón de apertura». 
Entradas 6 euros. 

 
21:00 
 
Danza en el CAS 
El ciclo ShowCase ofrece un espectácu-
lo de danza y performance de Herma-
nas Gestring + MOPA en el Centro de 
las Artes de Sevilla c/ Torneo, 18. Las 
entradas tienen un precio de 8 euros. 

 
«Voces negras de mujer» 
El ciclo «Jueves flamencos» de la 
Fundación Cajasol ofrece un espectá-
culo titulado «Voces negras de mujer», 
con Tía Juana «La del Pipa» y Tomasa 
«La Macanita». De 12 a 18 euros. 

FARMACIAS 

De 9.30 a 22 horas 
  
Centro.   
San Pablo, 5,  Feria, 126, Menéndez 
Pelayo, 69, Amor de Dios, 2, Plaza 
Alfalfa, 11, Trajano, 40, García de 
Vinuesa, 38, Alameda de Hércules, 24, 
Argote de Molina, 25, Juan Antonio 
Cavestany, 3, Amador de los Ríos, 31. 
  

Triana - Los Remedios.   
Esperanza de Triana, 13; Juan Díaz de 
Solís, 12, López de Gomara, 5; San 
Vicente de Paúl, 14; Padre Damián, 4; 
Niebla, 50; Niebla, 4; Avenida de Coria, 
21; República Argentina, 10. 
  
Macarena. 
Avenida Pino Montano, 10; San Juan 
Bosco, 32, Avd. Sánchez Pizjuán, 6 , 
López Azme, 1, Camino de los Toros, s/n. 
 
 Zona Sur.   
Ramón Carande, 5. Paseo de Europa, 25;  
Avenida de Finlandia, s/n; Avda. Bueno 
Monreal, 28; Plaza del Juncal, 1; Chucena, 
36; Reina Mercedes,  17; Lisboa, 260,  
Asencio y Toledo, 40;  Bda. La Oliva, 
locales 8 y 9; Perséfone, 6; Castillo de 
Constantina, 4; Mesina, 8 y Colombia, 10. 
  
Nervión.   
Avd. San Francisco Javier, 20, Marqués 
del Nervión, 103; Luis de Morales, 26; 
Avd. Eduardo Dato, 46; Éfeso, s/n; Avd. 
Ramón y Cajal, 9, Luis Montoto, 85; 
Polígono San Pablo, Barrio C, calle 
Jerusalén, 35; Gran Plaza, 6. 
  
Sevilla Este - Rochelambert.   
Parque Alcosa. Ciudad de Carlet, 1, Avda. 
Emilio Lemos, 32; Avenida Gavilanes, 
Rochelambert, bloque 14; Avenida 
Ciencias, 18. Avenida Ciencias, 33 Acc. A. 
Edif. Estrella Este; Urbano Orad, 9, 
Edificio Navieste 4;  Avenida Ciudad de 
Chiva, 26, Avd. Juan XXIII, Blq. 
Romegosa frente Parque Amate; José 
Jesús García Díaz, 32. 
 

De 22 a 9.30 horas 
Amador de los Ríos, 31 entre Puerta 
Osario y Puerta Carmona (954 421 153).  
República Argentina, 10 (954 276 687); 
Castillo de Constantina, 4 (954 610 437); 
Mesina, 8 (954 127 448); Colombia, 10; 
Luis Montoto, 85 (954 580 798); Pol. San 
Pablo, Barrio C, c/ Jerusalén, 35 (954 519 
121); y  Avenida Ciudad de Chiva, 26, 
Parque Alcosa (954 510 720), Avd. Juan 
XXIII, Blq. Romegosa frente Parque 
Amate (954 655 461).    

 
Área metropolitana 
Alcalá de Guadaira: Silos, 118, José María 
Pemán, 4.,  Santander, 20; Pepe Luces,20-
B.; Picuda, 1, Plaza Pío XII; Malasmañanas, 
59; noche: La Plazuela, 16. Centro. Bollullos 
Mitación: Cristo del Amor, 24; Bormujos: 
28 de Febrero, 6; Avda. del Aljarafe, 70, bajo 
B. Camas: Juan Agustín Palomar, 5. 
Castilleja de la Cuesta: Real, 100 (24 horas) 
y Real, 157. Coria del Río: Carretero, 1. Dos 
Hermanas: Antonio Machado, 44, local 21; 
Avda. de Los Pirralos, 100, Bda del Rocío; 
Avda. Reyes Católicos, 4, Bda. Elcano, c/ 
Juan Sebastian Elcano y Antonia Díaz, 30 
(24 horas). Gines: Colón, 30 esquina Goya. 
La Algaba: c/. Pilar Garcia, 39. Mairena: 
Av.de Cuba, 15-17, Mairena 2000, Ciudad 
Expo (24 horas). Puebla del Río:  Ntra. Sra. 
de la Granada, 1, Av.Cerro Cantares,loc.1-2. 
San Juan de Aznalfarache: Av. de 
Palomares, 15. San José de la Rinconada: 
Los Carteros, 88; C/ Prolong.Carretera 
Nueva, 66. Sanlúcar la Mayor: Plaza de 
Zambullon, 19. Santiponce: Cádiz, 6. 
Tomares: Av. de la Arboleda, 12. Valencina 
de la Concepción: Alegría, 10.
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Honran en Bormujos a Rafael
de C6zar y exponen sus cuadros
El Ayuntamiento y la Asociacibn de Escritores de EspaSa recuerdan al difunto
autor con un homenaje este viernes y una exposici6n abierta todo el mes

SEVILLA
La Delegaci6n de Cultura del
Ayuntamiento de Bormujos y la
Asociaci6n Colegial de Escritores
de Espafla celebrar~in este viernes
un homenaje al fallecido artista,
profesor y vecino del municipio
Rafael de C6zar, un homenaje que
culmina con la exposici6n de una
treintena de piezas pict6ricas de
su obra hasta el 30 de octubre.

Segfin inform6 ayer el Consisto-
rio, se trata de un reconocimiento
a la figura del pintor, poeta, cate-
drfitico de literatura de la Univer-
sidad de Sevilla, escritor y ~aman-
te de todas las creaciones artisti-
cas~ fallecido el pasado diciembre
en un incendio en su casa de Bor-

mujos, que culminar/~ con la aper-
tura de una exposici6n de su obra.

E1 alcalde de Bormujos, Fran-
cisco Molina, abrir~i el acto, en el
que intervendr~ adem/~s el presi-
dente de la Asociaci6n Colegial de
Escritores de Andalucia, Miguel
Gahete. Ambientado con mfisica
de distintos cuartetos, el homena-
je continuar~ con la presentaci6n
de una semblanza del poeta por
parte del tambi6n artista Pablo del
Barco.

Posteriormente, la Asociaci6n
Colegial de Escritores entregar/~
un guadameci a la viuda de Rafael
de C6zar, Natalia Turri6n. Tam-
bi6n la hija del artista, Ana de
C6zar, formargt parte en este even-

to con la lectura de un texto de su
padre, junto a otras intervencio-
nes en las que se podr/tn escuchar
mils fragmentos de sus poemas.

E1 acto finalizar~i con la inaugu-
raci6n, alas 20 horas, de una ex-
posici6n con m~is de 30 obras de
Rafael de C6zar, correspondientes
a la pintura de su primera etapa
en el mundo del arte y a la filtima
fase de su creaci6n cuando traba-
j6 en la poesia virtual digital.

E1 homenaje se celebrar~ en el
sal6n de actos del Centro Cultural
La Atarazana, maflana viernes a
partir de las 18.30 horas. La mues-
tra estar/~ abierta, en la sala de ex-
posiciones del mismo centro, has-
ta el 30 de octubre.
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El Grupo Municipal de Participa Sevilla ha reclamado la puesta en marcha inmediata de la Oficina de la

Bicicleta, tras su eliminación por parte del Gobierno de Juan Ignacio Zoido (PP) y teniendo en cuenta que la

actual corporación municipal "no ha dado todavía ningún paso para la recuperación de esta iniciativa, clave

para mejorar la movilidad y la calidad medio ambiental en la ciudad".

   "¿Por qué todavía no se ha hecho nada para recuperar la Oficina de la Bicicleta?", se ha preguntado esta la

portavoz de la formación, Susana Serrano, tras una nueva reunión con la asociación A Contramano, quienes

participaron en la creación de su programa. La recuperación de esta oficina con, al menos, el mismo personal y

competencias que en 2011 se recogía en el punto 67 del acuerdo de investidura que PSOE y la formación

verde morada firmó para que Juan Espadas fuera nombrado alcalde, según recuerda.

   A través de un comunicado, Serrano indica que esta oficina debería dotarse con personal funcionario

municipal, de modo que su creación suponga "el menor coste posible para la ciudadanía". Además, ha

anunciado que en la próxima reunión de la comisión de seguimiento del acuerdo de investidura se pedirá al

gobierno conocer cuál es la partida presupuestaria que pretenden dedicar para 2016 a la oficina, así como a la

promoción de la bicicleta.

   Afirma que, en los últimos años, la ciudad hispalense se ha convertido en todo un referente de la bicicleta a

nivel europeo, teniendo en cuenta que en 2013 ocupó el cuarto puesto en el ranking europeo "más prestigioso

de ciudades ciclables, el Copenhagenize Index casi al nivel de ciudades como Amsterdam, Copenhague o

Utrecht". "Y eso que desde el Ayuntamiento se ha hecho muy poco para apoyar este método de transporte", ha

recalcado Serrano.

   Así, señala que en 2011, con la llegada de Zoido al gobierno local, la Oficina de la Bicicleta "fue eliminada o

desde 2010 no se ha redactado un nuevo plan de la bicicleta". Considera que la "ausencia de esta planificación

ya está dejando consecuencias muy evidentes".

  "Ya tenemos los primeros ejemplos de la mala gestión de la movilidad por no tener un buen asesoramiento. En

http://andaluciainformacion.es/andalucia/540291/participa-reclama-la-...

1 de 2 15/10/2015 8:44



los alrededores de la torre Pelli el carril bici se ha diseñado a posteriori y está pegado a una parada de

autobús", ha recalcado Serrano. Reivindica "urgentemente" la puesta en marcha de esta oficina, ya que "en la

única reunión de la mesa de Movilidad tampoco se pudo plantear".

   Según señala, desde A contramano se reclaman medidas urgentes que podría llevar a cabo esta oficina para

promocionar el uso de la bicicleta como ofrecer incentivos a las empresas que fomenten el uso de este medio

de transporte, el asesoramiento técnico para la construcción de aparcamientos en los nuevos edificios, la

supervisión de Sevici o la creación de una "biciestación" cubierta en San Bernardo, unas medidas que Participa

"exige al equipo de gobierno de Espadas".

   Por su parte, A Contramano indica que está a la espera de poder tener una reunión con Antonio Muñoz,

concejal delegado de Hábitat Urbano, para transmitirles directamente sus propuestas y todo el trabajo que

Ricardo Marqués lleva a cabo desde esta asociación y con los estudios que se elaboran desde el Sistema

Integral de Bicicletas de la Universidad de Sevilla (Sibus).

Comentarios:

http://andaluciainformacion.es/andalucia/540291/participa-reclama-la-...
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Andalucía

Unos 350 profesionales debaten en la capital sobre

las buenas prácticas con TIC en la docencia

Foto: EUROPA PRESS/UMA

MÁLAGA, 14 Oct. (EUROPA PRESS) -

   Unos 350 profesionales del ámbito educativo, de más de 10 nacionalidades distintas, se han reunido este
miércoles en la Universidad de Málaga (UMA) para debatir acerca del uso de las Tecnologías de la
Información y la Comunicación (TIC) en la docencia, con motivo del quinto 'Congreso Internacional Buenas
Prácticas con TIC'.

   El acto inaugural, que ha tenido lugar en el Salón de Actos de la Facultad de Ciencias de la Educación, ha
contado con el decano del centro, Francisco Murillo; el director de Secretariado de Enseñanzas de Grado,
Formación y Enseñanza Virtual, Ángel Blanco; y el profesor del Departamento de Didáctica y Organización
Escolar, también director del encuentro, Julio Ruiz Palmero. Asimismo, el catedrático de la Universidad de
Sevilla Julio Cabrero ha sido el encargado de impartir la primera de las ponencias.

   En esta nueva edición del Congreso sobre el uso de las TIC y su relevancia en la docencia, se pondrá sobre
la mesa, desde este miércoles y hasta el próximo viernes, algunas de las experiencias más innovadoras
desarrolladas por las administraciones educativas como Flippedd Classroom o MOOC, la opinión del
alumnado sobre estas tecnologías, o la formación del profesorado en las mismas, entre otros asuntos.

MOOC EN LA UMA

   El análisis de los MOOC en la Universidad de Málaga ha sido el protagonista en la jornada. Los MOOC
son cursos masivos, abiertos y en línea que vienen revolucionando el panorama de la educación globalizada.
Generalmente constan de un vídeo y una serie de actividades que están diseñadas de forma que se evalúen
casi automáticamente, lo que permite que los realicen miles de personas en todo el mundo de manera
simultánea y de forma gratuita.

   La UMA forma parte de la  plataforma Miríada X, auspiciada por Universia --la mayor red de
universidades de habla hispana y portuguesa-- y el Banco Santander, con cuatro cursos virtuales creados con
esta nueva metodología docente MOOC y dirigidos a toda la ciudadanía.

   Los seminarios con los que la UMA forma parte de esta plataforma, por segundo año consecutivo, son:
'Claves de educación financiera para la ciudadanía', 'Creación y retoque de imágenes con software libre', que
forma en programas de diseño y maquetación, 'Mindfulness para regular emociones (Programa Inteligencia
Emocional Plena)', orientado a superar los límites de la mente y 'Conocer el Mediterráneo', a través del cual

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=30...
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se mostrará las culturas y pueblos de esta región.

   Igualmente, 'Educación, formación y uso de las TIC', 'Formación del Profesorado en TIC' o
'Envejecimiento activo como paradigma de intervención a través de esta tecnología', son otros de los temas
que se abordarán estos días,  en los que también se debatirá sobre los Entornos Personales de Aprendizaje, la
investigación en Tecnología Educativa y las Redes Sociales en Educación.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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Jorge Muñoz

Los cuatro alumnos imputados
tenían el examen previamente
pero no hay pruebas de que fue-
sen ellos mismos quienes lo roba-
ran de los correos de las profeso-
ras y del servicio de almacena-
miento en la nube (Dropbox). És-
tos son los principales argumen-
tos que han llevado al juez Álva-
ro Martín, magistrado de refuer-
zo en el juzgado de Instrucción
número 6 de Sevilla, a acordar el
archivo provisional de la causa
judicial abierta por la red de trá-
fico de exámenes destapada en la
Universidad Pablo de Olavide
(UPO), donde según revelaron
algunos alumnos los exámenes
se intercambiaban bien por otros
exámenes o incluso por dinero.

Fuentes judiciales confirma-
ron a este periódico que el juez
ha decidido sobreseer de forma
provisional la causa contra cua-
tro estudiantes de la Facultad de
Ciencias Empresariales, investi-
gados por delitos de descubri-
miento y revelación de secretos
y contra la intimidad, al estimar
que no se ha podido acreditar
que fuesen estos alumnos los
que asaltaran los correos elec-
trónicos y accedieran al
Dropbox de las docentes.

La investigación practicada,
según estas fuentes, no ha podi-
do acreditar que las direcciones

IP desde las que se produjo el
asalto informático a los ordena-
dores de las profesoras estén
vinculadas con alguno de los
cuatro imputados.

Las mismas fuentes indicaron
que el reconocimiento por parte
de los alumnos de que disponían
de los exámenes finales antes del
día de celebración de la prueba
puede constituir una infracción
administrativa, sancionable por
parte de la institución académi-
ca, pero no un delito contempla-
do en el Código Penal. Es decir,
mientras no se demuestre feha-
cientemente que los jóvenes im-
putados son los autores de la vul-
neración de los correos electróni-
cos y el Dropbox no puede atri-
buírseles el delito, por mucho
que hayan admitido que tenían
en su poder el fruto de ese delito,
en este caso los exámenes finales

de la asignatura Contabilidad de
Gestión, una de las más compli-
cadas de la carrera.

De hecho, el Rectorado de la
UPO abrió un expediente discipli-
nario a estos estudiantes que que-
dó en suspenso al resolver el Rec-
torado, en noviembre de 2014,
que había que proceder a denun-
ciar los hechos al considerar que
podrían ser constitutivos de un
delito del artículo 197 del Código
Penal. Todo ello después de haber
ofrecido a los alumnos que cola-
borasen en la investigación abier-
ta para esclarecer los hechos.

La denuncia partió de dos
profesoras que comprobaron
que un grupo de alumnos había
obtenido una media cercana al
sobresaliente, algo “poco fre-
cuente” en esta asignatura, y
comprobaron que respondieron
“con las mismas palabras” y co-
metiendo “los mismos errores”.

El juez archiva por falta de pruebas
el tráfico de exámenes en la UPO
●Cree que no se ha

podido acreditar el

asalto a las cuentas

de correo electrónico

de las profesoras

VICTORIA HIDALGO

Varios estudiantes en las instalaciones de la UPO, en una imagen de archivo.

Que tuvieran el
examen no permite
confirmar que fuesen
los autores del robo

El Instituto Isbilya cumple 25 años. Un cuarto de si-
glo desde que abrió sus puertas en las inmediaciones
de la estación de Santa Justa. Durante este tiempo
se ha convertido en un centro de referencia en la ex-

celencia educativa, con varios alumnos ganadores de
premios extraordinarios de Bachillerato. En la ima-
gen, el acto conmemorativo de ayer al que acudió el
delegado territorial de Educación, Francisco Díaz.

Un cuarto de siglo del IES Isbilya
ALEJANDRO SARRIA

La acusación particular recurrirá
el “sorprendente” sobreseimiento

Los abogados Carlos Sierra y
Rafael Ramírez, que represen-
tan a las profesoras del depar-
tamento de Economía Finan-
ciera y Contabilidad de la UPO
Concepción Álvarez-Dardet y
Carolina Ramírez, anunciaron
ayer que recurrirán el auto de
archivo a pesar de que dicha
resolución no se les ha notifi-
cado aún. Los letrados explica-
ron que están a la espera de
analizar los “razonamientos”
expuestos por el magistrado
Álvaro Martín en su resolución
para acordar el archivo de la
causa. El abogado Carlos Sie-
rra consideró “sorprendente”
que se haya dictado un auto de

de que en la denuncia inicial de
las profesoras se incluía a un
grupo de siete alumnos como
los que podían haber accedido
a sus correos personales y al
servicio de almacenamiento en
la nube (Dropbox). La acusa-
ción también tiene previsto so-
licitar que se cite a declarar al
profesor de una academia par-
ticular que, según la informa-
ción revelada por los propios
alumnos, habría facilitado las
respuestas de uno de los exá-
menes a un grupo de 40 alum-
nos con los que compartía un
chat a través del programa de
mensajería Whatsapp. La acu-
sación considera precipitada la
decisión del instructor de acor-
dar el sobreseimiento provisio-
nal antes de practicar estas
pruebas y conocer el resultado
de las mismas.

archivo cuando no se les ha da-
do aún “traslado de la causa”, de
las actuaciones que constan en
la misma. Carlos Sierra insistió
en que entiende que la resolu-
ción del magistrado es “tremen-
damente sorprendente”, sobre
todo porque, en su opinión, la
instrucción “no está conclusa”,
ya que la acusación particular
que ejerce tenía previsto solicitar
la práctica de nuevas diligencias.
El abogado señaló que para em-
pezar el instructor sólo ha toma-
do declaración como imputados
a cuatro estudiantes, los que fi-
guran en la denuncia que pre-
sentó en abril pasado la Univer-
sidad Pablo de Olavide, a pesar
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Mensajes para  
citar a los veteranos  
y a los nuevos  
Los alumnos de cuarto de Medi-
cina son los que ‘organizan’ el 
Lucas y los que este año han en-
viado mensajes como este:  
«Lucas 2015, tendrá lugar este 
jueves 15 de octubre. El lugar 
será la Facultad de Medicina de 
avenida Madrid. Hemos citado a 
los/las borregos/as a las 11.30 en 
las escaleras de la antigua facul-
tad. Dado que algunos vienen 
desde el PTS porque tienen prác-
ticas, daremos 15 minutos de 
cortesía. Una vez estén todos/as, 
unos invitados muy especiales 
les harán una visita en el inte-
rior de la facultad, la cual los de 
cuarto nos encargaremos de in-
terrumpir de la forma clásica. 
Por todo ello, para estar a tiem-
po, os pedimos al resto de cursos 
(2º, 3º, 5º y 6º) que lleguéis a las 
11.45 a las escaleras de nuestra 
facultad de siempre, para recibir 
a los borregos cuando salgan por 
las puertas de la misma y llevar-
los a san Lázaro. Una vez aquí, el 
procedimiento será el mismo 
que todos conocemos». 

El Centro de Estudiantes 
unificará servicios que 
ahora están en varios 
edificios, según anuncia 
la rectora   

:: A. G. P.  
GRANADA. El nuevo equipo de 
gobierno de la Universidad de Gra-
nada (UGR) prepara importantes 
modificaciones en la gestión y aten-
ción al estudiantado. La rectora Pi-
lar Aranda avanzó ayer que este cur-
so 2015-2016 van a analizar y lle-
var a cabo cambios en las normas 
de permanencia del alumnado; es-
tudiarán si el calendario académi-
co se modifica y los exámenes de 
septiembre se hacen en julio; y tam-
bién se abordarán cambios en el nú-
mero de plazas de nuevo acceso en 
las diferentes carreras.  

Estas reflexiones las hizo la rec-
tora en la inauguración de las jor-
nadas de recepción de estudiantes 

que comenzaron ayer y terminan 
hoy. Se desarrollan en los paseíllos 
universitarios. La primera edición 
de estas jornadas la impulsó Aran-
da cuando era vicerrectora de Es-
tudiantes. Ayer las inauguró como 
la máxima mandataria de la insti-
tución y animó a los alumnos a par-
ticipar de la vida universitaria y uti-
lizar todos los servicios que se les 
ponen a su alcance. Habló del nue-
vo vicerrectorado de Responsabi-
lidad Social, Igualdad e Inclusión;  
de la nueva orientación del Centro 
de Empleo con la apuesta por fo-
mentar la empleabilidad; y no se 
olvidó de destacar que «Granada es 
una ciudad amable con servicios 
adecuados» a disposición de los 
alumnos. 

Este curso, probablemente, los 
universitarios podrán disfrutar del 
gran Centro de Estudiantes, que 
permitirá una unificación de todos 
los servicios dirigidos a ellos. Esta-
rá en la antigua Facultad de Medi-
cina, que a finales de este mes de 

octubre está previsto que finalice 
la mudanza al PTS. A la avenida de 
Madrid se trasladarán servicios que 
ahora están en el complejo admi-
nistrativo Triunfo, en el edificio de 
los comedores, entre otros. La De-
legación General de Estudiantes 
también estará en Medicina.  

Aranda insistió en que es el mo-
mento de reestructurar y no de ha-
cer nuevos edificios. Sobre el futu-
ro del Hospital dijo que tiene pen-
diente hablar con la Administra-
ción autonómica para ver qué se 
hace. 

En relación al número de alum-
nos, que aún no está cerrado, des-
tacó que en primero se han man-
tenido las cifras y avanzó que en 
su conjunto será el primer año des-
pués de muchos en que no se pier-
dan estudiantes. Asimismo, subra-
yó que en posgrado las perspecti-
vas son que crezca la cifra de ma-
triculados.  

La rectora estuvo acompañada 
en la inauguración y la visita a los 
diferentes expositores –estuvo casi 
dos horas– del vicerrector de Estu-
diantes y Empleabilidad, José An-
tonio Naranjo; así como de gran 
parte del equipo de gobierno, en-
tre ellos el secretario general, Pe-
dro Mercado.  

Este año las jornadas de recep-
ción han dado un mayor protago-
nismo a las asociaciones de estu-
diantes. El objetivo es fomentar la 
participación estudiantil. Aranda 
recordó que este será un curso elec-
toral –claustro, consejos de depar-
tamento…– y quiere que la partici-
pación sea importante.  

Los alumnos hicieron cola para 
llevarse la guía-agenda del estudian-
tado y para posteriormente infor-
marse de algunos de los cursos y ser-
vicios a los que pueden acceder. Se 
concienció además con pegatinas, 
bolsas y dibujos que tenían impor-
tantes mensajes sobre la igualdad y 
en contra del maltrato. La Unidad 
de Igualdad distribuyó bolsas, pega-
tinas y un Darth Vader con la frase: 
«Yo soy tu madre…» y «… que la 
igualdad te acompañe». Miguel Lo-
rente destacó lo importante que es 
concienciar en todos los ámbitos y 
carreras.  Se repartieron muchos bo-
lígrafos, libretas, preservativos…;  
más que el año pasado. 

La UGR estudia quitar los exámenes 
de septiembre y pasarlos a julio

La rectora recorrió, con la delegada de la Junta y el delegado de Economía, todos los expositores. :: G. MOLERO

están ya todos en el campus de la sa-
lud. El antiguo edificio de la aveni-
da de Madrid está casi vacío.  

En la Facultad de Medicina y en 
los colegios mayores –muchos no 
dependen de la UGR porque están 
gestionados por órdenes religiosas 
y por otro tipo de administradores– 
es donde las novatadas están más 
arraigadas. Son los lugares en los que 
se perpetúan; ocurre todo lo contra-
rio que en otros centros universita-
rios en los que desaparecieron hace 
años. Léase casos como los de las fa-
cultades de Derecho o Ciencias con 
san Alberto. No queda ni rastro de 
estas acciones. En los colegios ma-
yores están prohibidas también, pero 
sucede algo similar, que las hacen 
en la calle.  

En Medicina sus estudiantes, por-
que la junta de centro advirtió des-
de hace años que están prohibidas, 
se resisten. Ha habido algunos cam-
bios en los últimos cursos, pero en 
ningún momento, hasta ahora,  han 
dejado de celebrarse. Esos cambios 
se focalizan en llevarse a los estu-
diantes a la plazoleta cercana para 
el paseíllo o poner plásticos para no 
manchar, pero poco más.  

Posibles sanciones 
Sobre este tipo de burlas y las normas, 
el profesor de Derecho Ignacio Jimé-
nez Soto recuerda que cualquier ac-
ción o conducta que surjan con las 
novatadas puede ser objeto de repro-
che a través del ordenamiento jurídi-
co general y del régimen disciplina-
rio académico. El académico se pue-
de activar bien de oficio, por parte de 
la Inspección de Servicios, o a instan-
cia de parte, como es a través de la 
denuncia o mediante la interposi-
ción de una queja ante el Defensor 
Universitario.  

Estas sanciones están recogidas 
en el decreto de 8 de septiembre de 
1954, el cual tipifica como faltas es-
colares graves entre otras, «las ofen-
sas, la insubordinación, las palabras 
o hechos indecorosos, o los actos 
que perturben el orden». Y como 
menos graves, «los actos que per-
turben notablemente el orden que 
debe existir en los establecimien-
tos de enseñanzas; de la misma for-
ma que la resistencia, en todas sus 
formas, a las órdenes y acuerdos su-
periores». En todos estos supuestos, 
las sanciones, pueden ir desde la ex-
pulsión temporal o perpetua del cen-
tro, o en las menos graves a pérdida 
de los derechos de matrícula. 

El profesor Jiménez Soto pide que 
se derogue «el vetusto decreto de 
1954» y se recoja la sanción de las 
novatadas de forma firme y clara en 
una nueva normativa.
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Andalucía

La Junta apuesta por la formación permanente y

la reducción de las funciones administrativas del

profesorado

Foto: EUROPA PRESS

SEVILLA, 14 Oct. (EUROPA PRESS) -

   La consejera de Educación de la Junta de Andalucía, Adelaida de la Calle, ha informado sobre el conjunto

de medidas que su departamento desarrolla para prestigiar y potenciar la labor del docente, entre las que se

incluyen actividades de formación permanente vinculadas especialmente al fomento de la investigación e

innovación educativa, la creación del Consejo de Mayores Docentes, la reducción de sus funciones

administrativas y, entre otras medidas, el refuerzo de la plantilla docente de los centros.

   En el seno de la Comisión de Educación del Parlamento de Andalucía, De la Calle, a comparecencia

propuesta por el Grupo Socialista, ha subrayado que el éxito educativo solo es posible a través de la calidad

en la educación y de la aspiración a la excelencia formativa, "y para conseguirlo debemos motivar a nuestros

docentes desde el reconocimiento y el prestigio de su labor, pero sobre todo ofreciéndoles las herramientas

necesarias para que puedan avanzar en su actividad".

   Respecto a la formación inicial de los docentes, De la Calle ha explicado que se parte del convencimiento

de que "incrementaremos el prestigio del docente a través de la exigencia en la selección de los estudiantes

de la carreras que llevan a la docencia". En este sentido, ha señalado que se trabaja de forma coordinada con

la Consejería de Economía y Conocimiento, y en estrecha colaboración con las universidades andaluzas,

para transformar la fase de prácticas en "un modelo de carácter universal que ya ha demostrado sus éxitos

en ámbitos como la formación en Ciencias de la Salud".

   La Consejería considera igualmente clave la formación continua o permanente del profesorado, porque

"este Gobierno apuesta decididamente por tener a los mejores docentes del país", ha aseverado. La titular de

Educación ha subrayado así que "Andalucía, a pesar de la crisis, ha hecho una apuesta sin igual en todo el

país, y mientras otras comunidades autónomas desmantelaban sus centros de formación para el profesorado

esta región consolidaba una gran red que cuenta con 32 centros repartidos por la ocho provincias".

   A través de esta red, según ha informado la consejera, se seguirá potenciando la labor del docente dentro

del Tercer Plan Andaluz de Formación Permanente del Profesorado.

CERCA DE 7.500 ACTIVIDADES FORMATIVAS
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   La oferta formativa para este curso rondará las 7.500 actividades, que tendrán como prioridades adecuar

aún más la preparación del profesorado a las necesidades reales del alumnado y los centros y seguir

formando a los docentes en los diseños curriculares basados en competencias claves, "en lo que los

profesionales y expertos educativos de esta comunidad se encuentran entre los mejores de Europa", ha

señalado De la Calle.

   Otros objetivos de las acciones formativas son promocionar entre el profesorado las prácticas educativas

de éxito y mejorar sus competencias lingüísticas y digitales, así como difundir estrategias que permitan

avanzar en la mejora de la convivencia y la igualdad en los centros.

   Junto a la formación inicial y permanente, De la Calle ha destacado también que se trabajará para

fomentar la investigación docente y la innovación educativa, tanto a través de iniciativas propias como del

establecimiento de vías de colaboración entre los colegios de Educación Primaria y los institutos de

Secundaria con las universidades y los distintos centros de investigación de Andalucía.

   La consejera andaluza de Educación ha indicado igualmente que otra de las metas de esta legislatura será

que los docentes ganen en estabilidad. "El sistema educativo andaluz tiene como objetivo la estabilización

progresiva de las plantilla de los centros ligada al desarrollo de proyectos específicos, al logro de objetivos y

al éxito educativo", ha dicho De la Calle, que también ha recalcado que se trabaja para impulsar la carrera

docente, aunque aún está pendiente de desarrollar por parte del Gobierno central el Estatuto del

Profesorado.

APROVECHAR LA EXPERIENCIA DE LOS PROFESORES

JUBILADOS

   Ha señalado, por otro lado, que se quiere aprovechar la "valiosa experiencia" de los profesores jubilados

que así lo deseen, "que se podrían convertir en unos expertos 'consejeros' de los centros educativos

aportándoles su visión y enriqueciendo con todo lo aprendido en sus años de actividad".

   En esta misma línea, la consejera ha anunciado que se podría crear en un futuro un Consejo de Mayores

Docentes, "como órgano de participación para la transmisión de la experiencia y la orientación del sistema

educativo".

   Asimismo, De la Calle ha calificado como objetivo imprescindible conseguir una reducción de cargas y

funciones administrativas para que se puedan centrar en la labor docente. También ha defendido "la

capacidad que tienen nuestros docentes en los procesos de enseñanza y aprendizaje, evitando

cuestionamientos ajenos y externos sobre sus resultados, como ha ocurrido con las reválidas que planteaba la

Ley Orgánica para la Mejora de la Calidad Educativa (Lomce) y que el actual ministro --de momento-- ha

congelado".

INCREMENTAR LA PLANTILLA DOCENTE

   Para consolidar el sistema educativo andaluz, la consejera ha reconocido igualmente la necesidad de

continuar con el refuerzo de la plantilla docente. Ha recordado así su compromiso en esta legislatura de

incrementar el número de maestros y profesores, como se ha hecho ya en este inicio de curso, y de continuar

cubriendo el 100 por ciento de las jubilaciones, bajas permanentes y licencias por enfermedad.

   La Consejería de Educación seguirá asimismo realizando nuevas convocatorias de oposiciones, a la vez

que para mejorar las condiciones laborales del profesorado se adecuan los concursos de traslado y se ofertan

procesos temporales de reubicación laboral a través de los llamados 'concursillos' y otras formas de

desempeño transitorio de puestos en las zonas educativas.

   De la Calle ha aprovechado su comparecencia ante la Comisión de Educación para agradecer "el increíble

esfuerzo y la enorme generosidad" que los docentes han demostrado desde que comenzara la crisis y ha
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incidido que "el Gobierno andaluz va a seguir apoyándolos en su desarrollo laboral, a la vez que garantiza el

respaldo que necesitan para afrontar con éxito el desafío de la implantación de los nuevos modelos de

enseñanza que demanda la sociedad".
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Educación

Los universitarios españoles tardan más en
independizarse que los franceses, italianos o
ingleses, según Uniplaces

MADRID, 14 Oct. (EUROPA PRESS) -

   El 52 por ciento de los jóvenes españoles vivió con sus padres mientras cursaban sus estudios

universitarios el curso pasado, frente al 57 por ciento de los jóvenes franceses, el 43 por ciento de los

italianos y el 18 por ciento de los ingleses, según recoge una encuesta realizada por Uniplaces entre más de

1.000 estudiantes de España, Francia, Italia e Inglaterra.

   El estudio realizado por Uniplaces revela que "muchos" estudiantes españoles encuentran dificultades

económicas que impiden que se independicen y se vean en la obligación de continuar viviendo con sus

familias durante su etapa universitaria.

   Así, mientras que el 69 por ciento de los jóvenes españoles se plantea independizarse el próximo semestre,

el 64 por ciento encuentra "serias dificultades" para encontrar un piso que se ajuste a su presupuesto, un

porcentaje que se sitúa nueve puntos por encima de la media europea, que está en el 55 por ciento

LOS ESTUDIANTES ESPAÑOLES NO QUIEREN VIVIR EN
RESIDENCIAS UNIVERSITARIAS

   Los jóvenes españoles que estudian fuera de sus ciudades quieren vivir cerca de la universidad (84 por

ciento) y prefieren no hacerlo en residencias universitarias --sólo un 11 por ciento selecciona este tipo de

alojamiento, frente al 36 por ciento de los ingleses y el 22 por ciento de los franceses--.

   Además, el 68 por ciento de los estudiantes europeos --y el 33 por ciento de los españoles-- entiende que

irse a vivir con otros estudiantes es uno de los aspectos más relevantes cuando se accede a la educación

superior.

   Uniplaces señala que el 58 por ciento de los españoles y el 51 de los europeos busca alojamiento a través

de webs de reservas y son los españoles los jóvenes que más rápido encuentran dónde vivir, tardan 16 días,

mientras que la media en el resto de países se sitúa en 23.
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Educación

Directivos y empresarios ayudarán a universitarios

a lograr éxito profesional, a través del Programa

Mentores CYD

MADRID, 14 Oct. (EUROPA PRESS) -

   Directivos y empresarios españoles ayudarán y guiarán a estudiantes universitarios, en su último año de

carrera, de toda España a identificar, desarrollar y potenciar las competencias necesarias para lograr éxito

profesional y acompañarles en la toma de decisiones en un momento clave, a través del Programa Mentores

de la Fundación CYD.

   En el programa participarán un total de doce empresarios y directivos de compañías como Goldman Sachs

España, IBM España, Havas Media Group o Caser, entre otros, que actuarán como mentores de 22

estudiantes de Derecho, ADE, Psicología o Ingeniería.

   LA Fundación CYD ha explicado que el Plan de Mentorización CYD servirá para que mentores y

'mentees' establezcan los objetivos y expectativas a conseguir y trabajen de forma conjunta en su

consecución. Además, los mentores acompañarán a los estudiantes a través de reuniones personales, en las

que "tratarán de establecer una relación personal donde ambas partes estimulen la generación de nuevas

ideas".
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